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ANWESEND SIND: 
     Mitglieder 

 
Herr Dr. Geiersbach (Vorsitzender) 
Herr Dr. Butler 
Frau Niersmann 
Herr Manthe 
Frau Boukraf 
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TOP 1 FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG 

 
TOP  1. Regularien 

 
TOP  2. Verabschiedung des Protokolls der Sitzung vom 16.02.09 

 
TOP  3. Berichte 

 
TOP  4. Beschwerden: 

 

TOP  5. Mittelabfluss im FB Bildungswissenschaften 
Gäste: studentische Mitglieder der Vergabekommission 

 
TOP  6. Änderungen der Studienbeitragssatzung 

 
TOP  7. Benennung eines Mitglieds des Prüfungsgremiums  

der Fakultät f. IngWi 
 

TOP  8. Terminplanung 
 

TOP  9. Verschiedenes 
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TOP 1 REGULARIEN 

Herr Geiersbach begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit 
fest.  

Der Tagesordnungsvorschlag wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 2 VERABSCHIEDUNG DES PROTOKOLLS DER SITZUNG VOM 26.02.2009 

Das Protokoll der 16. Sitzung vom 26.01.2009 wird einstimmig angenommen: 

 

TOP 3 BERICHTE 

Herr Geiersbach berichtet über: 

- die Teilnahme an der letzten Sitzung des Senats. Er habe über die Ar-
beitsschwerpunkte des Prüfungsgremiums in der Vergangenheit be-
richtet. Insbesondere habe er den Bereich Gestaltungstechnik und die 
Einrichtung einer Didaktikprofessur im FB Gesellschaftswissenschaften 
angesprochen. Es seien in der Sitzung ebenso die bereits im Prü-
fungsgremium diskutierten der Änderungen der Studienbeitragssat-
zung beschlossen worden. 

- ein Gespräch mit Herrn Bosbach über seine Teilnahme an den Sitzun-
gen des Prüfungsgremiums. Herr Bosbach habe ihm gegenüber er-
klärt, dass er gerne zu ausgewählten Themen an der Sitzung teilneh-
men werde. Er bitte hier um entsprechende Benachrichtigung, falls 
seine Anwesenheit gewünscht sei.  

- die sich abzeichnende Diskussion über die Finanzierung von Professu-
ren aus Studienbeiträgen in den kommenden Senatssitzungen. 

Herr Manthe berichtet über die neuesten Entwicklungen bei der Einrichtung 
einer Didaktikprofessur im FB Gesellschaftswissenschaften. Diese werde nun-
mehr aus Haushaltsmitteln und Mitteln des Hochschulpaktes 2020 finanziert 
werden. Eine Finanzierung aus Studienbeiträgen habe sich somit zunächst er-
ledigt. 

Frau Niersmann berichtet über ein anstehendes Gespräch mit Herrn Bossong. 

 

TOP 4 BESCHWERDEN 

a) Mathematik 

Herr Geiersbach erläutert, dass er mit der Dozentin habe keinen Kontakt auf-
nehmen könne. Mit der Beschwerdeführerin habe er telefoniert und den Sach-
verhalt erörtert.  

b) verschiedene Beschwerden 

Frau Lotz-Ahrens habe erklärt, dass es nach wie vor Bestrebungen des FB 
Bildungswissenschaften gebe, einen Umzug in die Türme am Berliner Platz 
am Campus Essen vorzunehmen. Derzeit sei die Finanzierung noch nicht ge-
klärt. 

Der FB Wirtschaftswissenschaften wolle Notebooks aus Studienbeiträgen be-
schaffen. Hier gebe es derzeit juristische Probleme. 
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c) Gestaltungstechnik 

Herr Geiersbach berichtet über den Beschluss des Rektorates, welcher der 
Empfehlung des Prüfungsgremiums zur Befreiung von Studienbeiträgen  nicht 
folge. Allerdings dürfte das Aufgreifen des Problems durch das Prüfungsgre-
mium ein entsprechendes Bewusstsein beim Rektorat geschaffen haben.  

 

TOP 5 MITTELABFLUSS IM FB BILDUNGSWISSENSCHAFTEN  

Frau Niersmann berichtet kurz über die aktuellsten Entwicklungen. Sie werde 
in ihrem Gespräch mit Herrn Bossong ebenfalls den Mittelabfluss im FB Bil-
dungswissenschaften ansprechen. Es wird vereinbart, zur nächsten Sitzung 
ggf. Frau Lotz-Ahrens als zuständige Prorektorin einzuladen. 
 

TOP 6 ÄNDERUNG DER STUDIENBEITRAGSSATZUNG 

Es finde derzeit eine  Diskussion die Absenkung der Studienbeitrages auf 480 
€ zum Wintersemester 09/10 sowie eine erweiterte Reduzierung für die Mit-
gliedschaft von Studierenden in Hochschulgremien. 

 

TOP 7 BENENNUNG EINES MITGLIEDS DES PRÜFUNGSGREMIUMS DER FAKULTÄT F. ING-
WI 

Frau Niersmann berichtet, dass die Fakultät für Ingenieurwissenschaften ein 
Beratungsgremium zur Verteilung der Studienbeiträge auf FB Ebene einge-
richtet habe. Hier sei die Beteiligung eines Mitglieds des Prüfungsgremiums 
angeregt worden. 

Seitens der Anwesenden wird diskutiert, dass ein Mitglied des Prüfungsgre-
miums nicht bei Entscheidungen innerhalb der Fachbereiche über Verwen-
dung und Verausgabung der Studienbeiträge mitwirken sollte. Hier insbeson-
dere seien Interessenkollisionen zu vermuten. 

 

TOP 8 FLYER UND NÄCHSTER TERMIN 

Es wird vereinbart, dass Frau Niersmann sich zwecks Gestaltung eines neu-
en Flyers mit Herrn Hübbers abstimmt. 

Die nächste Sitzung wird auf Freitag den 29.05.2009 am Campus Essen ter-
miniert. 

 

 

Sitzungsleitung 
gez.  

Dr. F.W. Geiersbach 

 Protokoll 
gez. 

Sven Manshon  

 


	weitere Teilnehmer

